

# Histórico: chileno Diego Moya se alza con el triunfo del IronMan de Pucón y con nuevo récord

**LOGROS LOCALES.** El temuquense Martín Baeza logró la medalla de bronce y en damas, la atleta chilena Francisca Garrido logró el tercer lugar. La mexicana Cecilia Pérez repitió la corona alcanzada el año pasado.

Hugo Soto Cárdenas  
 hugo.soto@australtemuco.cl

**E**ntro, disfrutando de la amplia ventaja lograda por sobre su más cercano perseguidor y con una bandera chilena ondeando a sus espaldas, arribó a la meta en la playa Grande de Pucón- el joven chileno Diego Moya, alzándose como el indiscutible ganador del Itaú Ironman 70.3 de Pucón, "la carrera más linda del mundo".

Feliz, el triatleta santiaguino de 27 años, con registro en el Club Deportivo UC, logró además imponer un nuevo récord, convirtiéndose en el registro más veloz de un chileno en esta competencia: 3 horas, 42 minutos y 7 segundos.

"De principio a fin me impuse un ritmo muy exigente. No venía por el récord, mi objetivo era quedarme con la victoria", señaló Moya apenas cruzar la meta, agregando que "El récord fue sorpresivo, pero me sentía con muy buenas piernas".

En la segunda ubicación arribó el argentino Luciano Taccone, con un tiempo de 03:50:54. Y en la tercera ubicación, el temuquense Martín Baeza logró otro podio para Chile, en un hecho inédito en esta competencia. Baeza cronometró 03:53:00.

"Es un sueño, es algo con lo

"Nunca fue mi objetivo ir por el récord, yo quería ir a ganar la carrera, y esto se dio solo (...). Esto está recién comenzando, tengo 27 años, así que me queda para rato".

Diego Moya  
 ganador Ironman 70.3  
 de Pucón

que venía soñando desde niño", señaló el atleta temuquense, quien agregó que "vengo todos los veranos a correr a Pucón, desde la categoría 7 o 9 años. Entonces, es una trayectoria enorme, un sacrificio gigante, he dado mi vida por esto. Y bueno, me subí al podio, lo que fue un sueño, y estoy muy orgulloso".

## LA CARRERA

A las 7 de la mañana comenzó la acción en Pucón. 1.900 metros de natación por el lago Villarrica, 90 kilómetros de bicicleta en la ruta entre Pucón y Curarrehue, y 21 kilómetros de trote con meta en la Playa Grande de Pucón, establecieron el exigente circuito que se desarrolló bajo buenas condiciones excepcionales.

El alcalde de Pucón, Sebastián Álvarez, luego de una so-

berbia muestra de Los Halcones de la Fach al cierre de la competencia, destacó que "tras un año de trabajo en conjunto de las distintas organizaciones que participamos en la planificación de este evento, terminarlo de esta manera da mucha satisfacción. Este éxito no es casualidad, es el resultado de un trabajo organizado, metódico, riguroso, que nos permite hoy día en Pucón disfrutar de una fiesta del deporte muy linda, además con el broche de oro de Los Halcones de la Fach, que le ha dado un realce muy significativo".

## GANADORES

Compleataron los primeros cinco lugares en varones el francés Cenzino Lebot (03:54:48) y el estadounidense Justin Mazer (03:55:40).

En damas, en tanto, la ganadora fue la mexicana Cecilia Pérez, quien con un crono de 04:22:39, repitió la corona alcanzada el año pasado en el Ironman puconino. El segundo puesto fue para la argentina Romina Biagioli (04:29:11) y la chilena Francisca Garrido (Club Deportivo UC) logró la tercera ubicación con un crono de 04:29:21.

"Es una ciudad muy linda, la gente igual, todo el mundo es increíble, me llevo a Pucón en el corazón y también a Chile", señaló la ganadora del



EL CHILENO DIEGO MOYA SE ALZÓ CON LA CORONA DEL IRONMAN 70.3 DE PUCÓN. EL TRIATLETA YA VENÍA DE GANAR EL IRONMAN DE VALDIVIA, A FINES DEL AÑO PASADO.



LA MEXICANA CECILIA PÉREZ VENCÍÓ EN DAMAS.



EL TEMUQUEÑO MARTÍN BAEZA, TERCER LUGAR.

Ironman, la mexicana Cecilia Pérez.

## CHILENOS DE ORO

La gran carta chilena en varones en la previa al Ironman era Diego Moya, triatleta olímpico y medallista panamericano, quien venía de ganar el Ironman 70.3 de Valdivia 2025, y ratificó sus pergaminos en Pucón, récord incluido.

Para Temuco y La Araucanía,

el podio de este Ironman no pudo ser mejor. Y es que el atleta local Martín Baeza logró la tercera ubicación, superando al francés Cenzino Lebot.

A sus 24 años, Baeza logró inscribirse en la historia de oro del Ironman. "Soy local, tengo el privilegio de venir a entrenar mucho en la Península, en la ruta del ciclismo, nadar en el lago (...) No hay una carrera tan impresionante, que junte un la-

go, el volcán, el público y todo", había señalado el temuquense a ADN en los días previos, adelantando lo que sería su espectacular participación.

La jornada cerró sin incidentes que lamentar gracias a un amplio y exitoso despliegue de seguridad, liderado por la Municipalidad de Pucón y sus oficinas de Gestión del Riesgo y Desastres, junto a la de Seguridad Pública.